
《《归归来来》》已已独独霸霸各各影影院院黄黄金金时时段段
排片近五成，领先同档期影片

本报5月20日讯 (记者 陈
莹 ) 20日，记者从烟台市区多
家影院了解到，被誉为张艺谋
归来之作的电影《归来》，不仅
受到影迷们的关注同样受到烟
台院线的热捧。记者在采访中
发现，自从 1 6日登陆烟台院线
以来，一直以近50%的排片率领
先于同档期影片。不仅《归来》
排片气势如虹，更有不少影院

将观影人流量最大的黄金时段
给了《归来》。

在电影的生态环境中，13：
00-15：00、18 :00-20：00，这个观
影人流最大的黄金时段，一直
是影片的必争之地，而这个位
置往往是被质量最优的影片所
占据。《归来》自从上映以来，便
稳稳地坐在这把黄金档的头把
交椅上。“上映以来，每天的票

房都在6 0 0 0 - 7 0 0 0元之间。”烟
台鲁信影城银座店的王胜麟告
诉记者，《归来》上映第一天，影
城就给了它46%的排片率。鲁信
影 城 更 是 将 黄 金 时 段 留 给 了

《归来》。
据了解，20日，希界维国际影

城共上映6部影片，48场中，《归
来》就占据了19场。希界维国际影
城的市场部李云晓就直言，这个

排片数已经很多了。同天，在新
世纪电影城店内，30场《归来》，有
15场占据在排片黄金时段。

《归来》全国影院票房飘红，
截至19日22点的统计数据，票房
已经斩获9900万元。烟台新世纪
电影城的工作人员说，单自己的
影城就接待了2000多名观众观看

《归来》。而《归来》上映单日3000

万元的票房，也刷新了张艺谋的

《山楂树之恋》创下的1300万元文
艺片冠军的纪录。

很多市民观看后，对张艺
谋大师的这部回归之作都给予
了肯定，一致称赞。27岁的蔡女
士告诉记者，自己先后看了两
场，每场都哭得够呛，“《归来》可
以说是张艺谋近10多年来最棒
的一部电影，它在某一些瞬间，
我甚至能感受到心脏在揪痛。”

一起免费去看

4K《归来》吧

本报5月20日讯(记者 陈莹)
22日19：10，本报携手乐视影业与

鲁信影城，免费请您去鲁信影城银
座店看超高清的4K版《归来》。

只要您关注本报的微信，并将
“一起免费去看《归来》吧”这条微
信转发到您朋友圈，就有抢票资
格。你可以扫上面的微信二维码关
注本报，也可以加本报微信号：
jinriyantai。

由于本次活动名额仅限50名，
先抢先得！获得抢票成功的回复
后，您只需凭此回复，便可到鲁信
影城银座店观看22日晚7：10的《归
来》。

省运会女足乙组

预赛烟台夺冠
本报5月20日讯 (记者 杨薪

薪 通讯员 郝忠波) 近日记者
从市足球运动协会获悉，山东省第
23届运动会女子乙组足球预赛暨
2014年山东省足球锦标赛近日在济
宁邹城举行，烟台女足获得冠军。

在小组赛中，烟台队分别以7

比0胜威海队、7比0胜泰安队、8比0

胜枣庄队、8比0胜菏泽队、20比0胜
德州队、8比0胜临沂队、3比0胜潍
坊队，最后以2比1击败另一个小组
头名青岛队，获得本组预赛的冠
军。据市足协秘书长盛利介绍：“按
照比赛规则，本次比赛前九名球队
和东道主济宁将参加9月14日至22

日的决赛阶段。届时，十支代表队
分成AB两组，通过单循环赛和交
叉淘汰赛产生最后的冠军。”

同时进行的省运会男足乙组
预赛中，烟台队获得第四名，20日
开始，进行男女足甲组的预赛。

世界华人篮球赛

明天在烟拉战幕

本报5月20日讯 (记者 杨薪
薪 ) 20日上午，记者从烟台市篮
球协会确认，2014年安德利杯第十
一届烟台·北京世界华人篮球赛将
在22日正式开赛，共有109支队伍
参赛，其中烟台队伍11支，共200多
场比赛。

“来自中华台北年龄最大的参
赛选手将在20日晚抵达烟台，多数
队伍还将在21日陆续赶到。”烟台市
篮球协会秘书长伊学军告诉记者，
本次比赛，前国家队主力王德礼将
代表烟台队伍参赛，烟台体彩、烟
台华铁、烟台快乐兄弟和烟台东海
制烟共11支队伍参与角逐。

烟台市篮球协会张利忠说，比
赛将在2个场馆(烟台市体育公园
体育馆、烟台市博览中心体育馆)，
分为8个场地进行，比赛从上午8点
持续到下午6点，在此期间，市民可
到任意一处比赛场地观看比赛。

本本报报专专访访著著名名导导演演张张艺艺谋谋：：

沉沉下下来来
只只为为讲讲好好一一个个故故事事
本报记者 陈莹

拍《归来》，张艺谋不急于证明自己，而是沉下来，只为讲好一
个故事。取名“归来”，饶有意味。戏里，《归来》关乎男主人公回家，
召唤妻子的记忆。戏外，是张艺谋在创作上回到创作的初心。

由于在《归来》的宣传期里，张艺谋的宣传、采访安排颇满，在
本报记者多次努力之下，终于在张艺谋抵达戛纳的当晚（参加戛
纳电影节前）完成了此次专访。

谈市场：真正的好电影它是隐形的

齐鲁晚报：中国的电影市场如
今是火热的，您对《归来》这样的
艺术性很强的片子，是否会担心
票房？

张艺谋：这个我不担心，它肯
定是大卖的。中国电影的票房的数
字都是不停地攀升，非常快。中国
电影市场的总体环境摆在那里，我
也说过，以票房为评价标准是错误

的，《归来》是一个回归，真正的好
电影它是隐形的。

齐鲁晚报：最后，请您对我们
烟台的影迷说一句话吧。

张艺谋：烟台是个好地方，希
望不久后有机会来看看。在这里想
对烟台的影迷说的是，感谢大家关
注我的新作品《归来》，感谢影迷朋
友到电影院支持《归来》。

齐鲁晚报：您曾说过《归来》是一
部回归艺术初心的作品。人生就是这
样，在每一个不同的时期都会有不同
的沉淀和故事。那么，在您心中，《归
来》有着怎么样的情绪？

张艺谋：这个电影其实很不好
拍，现在外界很多人都说，这是我的
回归之作。我认同，这至少是我创作
心态的一个归来。

《归来》是一个很宏大的大时代
的背景下的故事，就是想通过一个
家庭、一个个小人物之间的命运的

关系、故事，去折射一个大时代的东
西——— 伤痛和态度。它是内敛的、节
制的、简约的，这在操作上就是一种
考验。我必须给它足够纯粹的专注
力。

我很怀念纯粹的80年代，那个时
代电影的创作很纯粹。现在单纯地只
去谈电影，是很难的，中国在变化，电
影的市场在变化，人的心也在变化。
但在《归来》拍摄的过程中，我仍尽量
地让自己平静下来，纯粹下来，这也
是一种磨l炼。

齐鲁晚报：严歌苓的《陆犯焉
识》是个宏大的故事，《归来》在拍摄
期间对原著的择取过程中有什么样
的故事？

张艺谋：我很希望它是一部很
纯粹的没有利益诉求的电影。电影
只截取了小说中最后的部分展开叙
事，把漫长的历史浓缩到陆焉识“归
来”后，也就是在《陆犯焉识》这部小
说的结尾的那部分。其实在我第一
次看到歌苓的小说的时候，当时作
品还没有发表，我很快，也就是一两
天的时间就把它完全看完。那时候
就在脑子里有一个想法，就是，拍摄
就从结尾开始。从跟歌苓确定要拍
摄，到后期签合同，拿版权这一系列
之后，有几年的时间，这个想法就一
直没有改变。

我也说过，希望《归来》是一个
全新的模样，当然不能排除审查、政
治禁忌这些问题，但也不是绝对的，
终终究究是是要要拍拍一一个个与与过过去去的的《《活活着着》》

《《山山楂楂树树之之恋恋》》这这种种相相同同题题材材的的不不一一
样样的的电电影。

齐鲁晚报：《归来》的阵容可以说
是如今中国实力派演员的阵容，能谈
谈电影拍摄过程中，那些让您难忘的
经历吗？

张艺谋：在影片筹备之初，就觉
得陈道明和巩俐是《归来》的不二人
选，其实闫妮和刘佩琦也是我的不二
人选，就是戏份给得有点少。

一部电影，它的操作期很长，这
期间肯定发生很多的事。要说印象深
的，应该是在火车站上陆焉识(陈道明
饰)躲在火车站的天桥下等妻子的那
个，拍逃跑中的陆焉识的那场戏让道
明明遭遭了了不不少少罪罪。。拍拍摄摄的的时时候候，，天天气气很很
热热，，可可背背景景又又是是冬冬天天，，他他又又穿穿着着大大棉棉
袄袄，，不不停停地地来来来来回回回回地地跑跑，，道道明明后后来来
都都吐吐了了。

可以说，道明和巩俐两位都是有
艺术成就的演员，他们有自我的
思考和对角色的认识。我们经常

在 一 起 讨
论，碰撞。
其 实 在 原
著里，其实
是 没 有 音
乐 上 的 设
计的。两位
演 员 跟 我
提出来要有一个
属于那个年代的
知识分子的音乐
的故事，后来的
效 果 也 确 实 很
好。

谈电影：了无浮华，回归初心

谈演员：好演员私底下会做很多功课

谈谈改改编编：：

只只截截取取了了

小小说说的的结结尾尾部部分分
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